

日本放送作家協会 ■ 放文研・広報委員会レポートへ 2

協会広報委員会編集

(1) 1978年1月

放送担当記者を招いて 放送作家の全貌をPR

■ お互いの理解を深めるために ■

多彩な顔を持つ放送作家

横光 今日は新聞記者の方たちに放送作家についておおいに知つていただきたい、また、われわれの知らない放送事情をきかせていただきたい。そして放送をよりよくすることにお互いに役立てたい、そういう狙いの集りです。

田井 本日はお忙がしい時間を割

横光 补足しますと、放送作家の仕事は多岐多様で……例えば私がラジオのペーソナリティみたいなことをやって喋るとき、資料を担当し、原稿書き、あるパートの演出をする場合もあって不勉強なので、機会ある度に外の方と交流を深め、こういう集りをもちたいと思つてます。

かのう 私たちは日ごろ書斎と同じこもつていて外のことに関して不勉強なので、機会ある度に外の方と交流を深め、こういう集りをもちたいと思つてます。

横光 今日はその第一段階だと思ってごゆっくり御歓談ください。私たちの協会を簡単に説明します

横光 今日は新聞記者の方たちに放送作家についておおいに知つていただきたい、また、われわれの知らない放送事情をきかせていただきたい。そして放送をよりよくすることにお互いに役立てたい、そういう狙いの集りです。

横光 今はテレビドラマ、構成番組、放送番組、芸能のいろもの、テレビ映画、動画、アニメーショ

ン、翻訳、劇場映画など多岐にわたっています。今日は各ジャンルから一人か二人出席しても一人で何本も持つてる人もあります。

横光 本日はお忙がしい時間を利用していただきまして有難うございました。肩のこらない、くつろいだお気持でよろしくお願ひします。

かのう 私たちは日ごろ書斎と同じこもつていて外のことに関して不勉強なので、機会ある度に外の方と交流を深め、こういう集りをもちたいと思つてます。

横光 今日はその第一段階だと思ってごゆっくり御歓談ください。私たちの協会を簡単に説明します

横山 ドラマについて教えていただいたのですが、一日に帶ドラマ十本、普通のドラマ七一八本という計算で、一週間に一三〇本くらいドラマがある。そんなところでよろしいんでしょうか。

横光 それぐらいだと思います。

横山 それを何人くらいのライタ

ーで書いているわけですか。

横光 だぶっている人もあるんでもう仕事をしているか、出席者の自己紹介をさせていただきます。

横山 岩切保人(サンケイ新聞家庭文化局)

坂本洋(朝日新聞編集委員)

新潟社側・出席者(敬称略)

吉池節子(東京新聞放送芸能部)

協会側・出席者

伊馬春部、上野一雄、江上照彦

大川タケシ、大倉徹也、岡田光治

岡本克巳、片山明子、かのう・あ

らた、神津友好、小島貞二、塙川

寿一、城悠輔、宋景子、田井洋子

辻真先、寺島アキ子、額田やえ子

本田聰、毛利恒之、盛善吉、森永

武治、横光晃(事務局高橋よし)

鶴田原作物の翻訳の場合は七割

ですか。テレビの場合は、どの

局もプロダクションから買つて

います。組合に入っている私た

ちは正當な要求ができるのです

が、他の人達はお互いにむしり

あつてゐる感じで(笑)といふの

は要求すると他の関係者に影響

横山 今はテレビドラマ、構成番組、放送番組、芸能のいろもの、テ

レビ映画、動画、アニメーショ

ン、翻訳、劇場映画など多岐にわたりています。今日は各ジャ

ンルから一人か二人出席しても

一人で何本も持つてる人もあります。

横山 ですが、現実に百人くらいです

松田 協会の中で、放送作家の仕事だけ食べておられる方とい

うのは全体のどれくらいを占めているのですか。

横光 かのう 正確な数字は把握し難いですが、スタジオドラマ専門に

書いているのが五〇人、テレビ

ラジオ、だぶっている人も勿論いますが……テレビの構成番組

が百人くらい、あとはドキュメント、教育番組、芸能番組関係

は二、三〇人だらうと思ひます。

横光 合計しますと三百人から四百人

かのう ということなんです。こっちの方がバ

カバカしくなつてくるくらいで

佐藤 協会と組合とがありますが

岩切 ラジオとテレビでギャラの

差があるということですが、外

かのう その関係はどうなつてゐるので

吉池節子(東京新聞放送芸能部)

れたときに、実によくごらんになつてゐるな、とこれは感心しました。しかし、テレビアニメの新作物が、週二十八本という量産体制になつてしまつて、テレビ全体として量的に無視できなくなつた。それにもかかわらず批評がでない。たまいでた批評はトンチンカンの場合が多くて

の部分を十二分に發揮することだと思います。原稿用紙の上に文字を書くだけではなくて、本番組のキャラクターとか、フォーマットを先ず創造する人間があり、それにいろいろな経験者が加ってストーリーをつくりながら、脚本家が原稿にすると、——外国ではこ

吉池 いろいろお話をきいている
と、一体、テレビ局員は何をし
ているのだ、とわからなくなっ
てきたところなんですか。
岩切 これからもこういう機会が
あればどうなのでしょうか。つ
まらないことでも統けておれば

士ばかり……寺島さんは別でことが（笑）紳士ばかりと思つたから攻撃的でもあり、自己宣伝力もあり、大変見直したわけですが、これだけのエネルギーをもつ方々ですから、その力を放せば世界の番組づくりの中で大いに發揮していただきたいと思いますね。

放送文化向上のため、放送に
関わる各ジャンルの方達との交
流を深めようという拡大研究委
員会。

第一回が『ラジオの会』だっ
たので、今度は『テレビの会』
というのが順当な所ですが、今
回は寺山玄蕃委員会の易居三

あとがき

岡田 放送作家には大きくなつて農耕民族型と狩猟民族型の二つがあると思います。今は専ら農耕民族型の全盛時代で、与えられた土地で勤勉に視聴率をあげる、ともかく年貢を納めて、みかえりと次の耕作の権利を確保する、といった、小作人根性に徹したのが全盛を誇っているといえます。作家の本来の仕事は、プロデューサーライターというか、番組を高所大所に立つて創るという、クリエーターとして

がこのジャンルだと思いますが、私は脚本家の肝心の部分でもあるキャラクターやフォーマットの創造、つくりあげる仕事を多く手がけていこうと思います。

坂本 いろいろ話をうかがってい
る中に、大変広いジャンルがあ
ることがよくわかりました。ま
た皆さん、非常に個性的ですね。
その個性的な部分がどうしてテ
レビの中に生きてこないのかと
不思議なところもあります。テ
レビ局のプロデューサーは何を
やっているのかといいたくなり
ます。記者クラブはNHKの中
にありますから、ぜひともお越し
ください。お待ちしております
から。

Kでなく朝日新聞です。次に乍ら新聞が募集しました。その後はじめてNHKが懸賞募集したのです。このように新聞社関係の方々が関心をもって、日本の放送文芸にいろいろ貢献していくきっかけです。

その各新聞社の方々と、現在の放送文芸について話し合う機会ができるとは大変嬉しいことだと思います。蛇足みたいになになりますが私から一言、御礼の言葉を申し上げたいと思ひます。

して作家協会のPRに終った感
がありますが、会の終了後、会
員が個々に記者の方達と交流を
深め、情報を交換し合ったと聞
いております。又、この会をき
っかけに、放送作家の仕事に対
する記者側の関心が高まり、お
互い気軽に電話し合って取材し
たり、情報を伝える等、緊密な
交流も始まっています。

がのう 放送作家がいろんな顔を
もっていることがおわかりにな
ったと思いますが、今まで放
送作家とはこういうものだ思
っていたが、こうだったのか、
というようなことがあれば、一
言ずつお願ひします。

た皆さん、非常に個性的ですね。その個性的な部分がどうしてテレビの中に生きてこないのかと不思議なところもあります。テレビ局のプロデューサーは何をやっているのかといいたくなりますが。記者クラブはNHKの中になりますが、ぜひともお越し

放送文芸をいろいろと貢献していく
ださったわけです。
その各新聞社の方々と、現在
の放送文芸について話し合う機
会ができたことは大変嬉しいこ
とだと思いまして、蛇足みたい
なことになりますが私から一言
御礼の言葉を申し上げたいと思
います。

する記者側の関心が高まり、お互い気軽に電話し合って取材したり、情報を伝える等、緊密な交流も始まっています。

横山 大変有意義な会でした。い

ください。お待ちしております

かのう ではこれで座談会を終り

行きたいと思っています。みな

ままではわれわれ新聞記者の怠慢もあつたと思ひますので、こ

から。

ます。いろいろ有難うございました。
(文責・広報委)

さんのご参加をお待ちします。
(放文研)